

## **Hamaikabat califica de "expolio" el traslado de libros de Loiola a Deusto**

**AZPEITIA.** La formación política Hamakaibat calificó ayer de 'expolio' el traslado de los libros, cerca de 10.500 volúmenes, que componen el Fondo Antiguo de la Biblioteca del santuario de Loiola con destino a la nueva biblioteca de la Universidad de Deusto, ubicada en Bilbao. El pasado martes se inició la mudanza, tal y como anunció este periódico, hecho del que se hace eco crítico Hamaikabat.

'Entre los libros trasladados se hallan 37 incunables, libros impresos antes del año 1.500, la Geographiae... de Estrabon y obras de autores como Nicolus de Lyra, Guilielmus Ockam, Angel de Clavasio o Guillaume Britionen', recordaron en una nota. 'Han sido durante años y siglos auténticos tesoros que hemos tenido tan cerca como, a la vez, tan lejos. Su divulgación ha sido prácticamente nula y pocos han tenido la oportunidad de disfrutar de este patrimonio. Entre las razones que señalan los responsables para que se los lleven a Deusto figuran la digitalización o la cercanía a los investigadores. Estamos absolutamente en contra y mostramos nuestra más honda preocupación en que esto no sea más que un comienzo', censuraron.

'Loiola debe abrir sus puertas, socializar su enorme y preciado patrimonio y convertirse en un centro de conocimiento e investigación con la utilización de todas las herramientas tecnológicas a nuestro alcance. La Diputación de Gipuzkoa y el Ayuntamiento de Azpeitia tienen una responsabilidad directa en este expolio y deben reaccionar para que cuanto antes el fondo antiguo de Loiola vuelva a su casa. El dinero ni es obstáculo por su cantidad ni excusa por el valor patrimonial único e irrepetible que componen estos libros', concluyeron.